
Les mots commençant 
par ac- , ap- , af- , ef- , et of- 

 
 
 
¨ En général, les mots commençant par ac- , ap- , af- , ef- , et of- 

doublent la consonne initiale : 
 

un accord – l’appel – une affaire – un effort - offrir 
 
 
¨ Exceptions : 
 

1. un acacia – une académie – un acrobate – l’acné – un acolyte 
2. après – apaiser – apercevoir – une apostrophe – aplatir – aplanir – 

un apatride – l’apnée - un apiculteur – l’apothéose 
3. afin – Afrique - Afghanistan 

 
Ainsi que les mots de la même famille que les exceptions :  
académique – acrobatique – apiculture… 

 
 
¨ Attention à la prononciation du début des mots en ac- : 
 

accord – accablé  à  [ak]  accent – accident  à  [aks] 


